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Mot de la Présidente 

 
 

Depuis deux ans les réunions et les retrouvailles ont été réduites et même 

abandonnées en ce qui concerne ces dernières. Une mise en sommeil 

obligée ! Malgré toutes les difficultés rencontrées le bulletin a survécu. 

Ce lien important entre nous, bien que coûteux nous a semblé 

indispensable et en cette période de confinement plus que jamais 

nécessaire. C’est donc avec plaisir que nous vous proposons le n° 38 

consacré en grande partie au sport au lycée et au collège de jeunes filles. 

Le sport, c'est-à-dire les élèves et surtout les professeurs. 

Qui a oublié Madame MOUNIER ou Monsieur AUDEBERT ? (entre autres 

bien sûr) personne. 

Lors de notre assemblée générale le 12 octobre 2021 nous nous sommes 

attardés sur l’état de nos finances. 

Les décès de certains amicalistes, les oublis répétés du paiement de 

l’adhésion pour d’autres mettent notre trésorerie en mauvaise posture. 

Afin de ne pas être déficitaires, à moyen terme, nous avons décidé de 

porter l’adhésion à 25 €/an, adhésion qui n’a pas été augmentée depuis 

14 ans. 

Notre sortie en Charente Limousine est maintenue. Espérons que la 

pandémie qui parait diminuer nous permettra de réaliser ce voyage qui, 

s’il en était autrement, aurait fort à voir avec l’Arlésienne. 

Allez, on y croit. A bientôt. 

 

Suzette Jardry 

 

   

 

Cliquez ici pour accéder à 
         l'ensemble des 
 documents du collège puis  
     lycée de Barbezieux ! 

 

 Cliquez ici pour accéder au site de 
     l'Atelier Histoire Elie Vinet ! 

https://atelierhistoireelievinet.fr/index.php/documents-du-college
https://atelierhistoireelievinet.fr
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ASSEMBLEE GENERALE 2021 

Amicalistes présents : Mesdames JARDRY Suzette – DROMARD Marie-Claude  

ROUSSILLON Josette - LASSIME Annie – CHENUDIERAS Françoise – LE NEILLON 

Monique – DELAS Anne-Marie - RESZKA Françoise – BUI-QUÔC Marie-Claude  

BRILLET Nicole – FURET Georgette  

Messieurs MEURAILLON André – COUILLAUD Gérard – LANDRY Pierre – 

MENANTEAU Pierre – MATHIEU Maurice. 

Sympathisants présents : Mesdames MEURAILLON Dany – LANDRY Catherine  

Monsieur RESKA 

Excusés : DELAGE Yvan – TURPIN Marie-Claire – CONSTANT Francine – MAILLET 

Hélène -  DELAHAYE Françoise – LELOUEY Michel – FLORIANT Alain 

Le mardi 12 octobre 2021, dans la salle de réunions du Lycée Elie Vinet, notre 
amicale des anciens élèves a tenu son assemblée générale qui a commencé à 18 

heures. 
 
Mme LEDOUX-WALDURA, proviseur du lycée, accompagnée du Directeur adjoint, 

accueille les participants et assure que les amicalistes sont toujours les bienvenus 
dans l’établissement qui est le leur. 

 
Elle présente son lycée, toujours dynamique et performant grâce à son équipe 
enseignante motivée et relativement stable ce qui explique son succès. 

La présidente Suzette JARDRY après avoir remercié la proviseure pour son accueil 
passe à l’ordre du jour. 

 

I – RAPPORT MORAL 

La présidente se réjouit de voir les amicalistes en bonne santé. Elle déplore la 
période pénible passée, et ces deux années blanches où l’on n’a pas pu se réunir 

ni faire l’excursion programmée dans le Nord Charente. 
 
Le bulletin de l’amicale a survécu à la pandémie. Ce lien qu’il représente entre les 

amicalistes dispersés dans toute la France est important. 
 

Elle adresse ses vifs remerciements à ceux qui écrivent les articles et à Dany 
Meuraillon qui met en pages le bulletin. Déjà coûteux pour son impression, il le 
serait encore plus sans son travail. 

 
On se poste la question : notre bulletin peut-il être numérisé et envoyé par 

internet ? Les frais d’envoi par la poste sont de plus en plus élevés et cela 
constitue un budget important. Mais on rétorque à juste titre que tous les 
amicalistes n’ont pas internet et que le contact papier est difficilement 

remplaçable. Peut-on allier les deux ? 
 

La présidente se désole de constater que la rubrique nécrologique ne cesse de 
progresser et que la disparition de nos amis nous affecte profondément. 
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Tous ces paramètres (baisse des adhérents, frais du bulletin, amicalistes qui ne 

paient pas toujours la cotisation) nous obligent à prendre la décision d’augmenter 
légèrement la cotisation inchangée depuis des années). 

 
Elle est donc votée. Elle passe à 25 euros pour une personne, 40 euros pour un 
couple. 

 
L’année prochaine, on va essayer de porter un coup de projecteur sur les cours de 

sports au collège et au lycée à différentes époques. Quels furent les professeurs 
de gym ? Toutes photos, documents, récits seront les bienvenus ! Internet est un 
bon moyen de communiquer ! Mais les bonnes vieilles lettres aussi !... Adressez 

les à votre présidente Suzette Jardry ou à votre secrétaire Marie Claude Bui-Quôc. 
 

Cette année le lycée n’a demandé à l’amicale aucune aide financière pour un 
voyage scolaire ou autre projet. 
Deux brillants élèves du lycée ont  intégré L’I.E.P de Bordeaux. Notre lycée peut 

en être fier. 
 

Des élèves qui travaillaient sur l’historique de l’homosexualité ont sollicité 
l’amicale pour savoir comment ce problème était perçu dans les années passées. 

 

II – BILAN FINANCIER 

Comptes d’exploitation 2019 et 2020 cumulés 

 

RECETTES DEPENSES 

Cotisations 3635 Bulletin 4166.40 

Publicité 760 Adhésions 528.19 

Sorties annuelles 2255 Sorties annuelles 1829.50 

Divers 62.49 Divers 619.18 

TOTAL 6712.49 TOTAL 7143.27 

 

 

Résultats 2019-2020 - 430.78 € 

  

Trésorerie 2019                  5923.60 € 

Trésorerie 2020                  5492.82 € 
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III – TIERS SORTANT 

- Georgette Gayette FURET remplace Francine CONSTANT (démissionnaire) 

- Monique LENEILLON remplace Jean-Michel DESCOMBE 

- Françoise RESZKA remplace Claudette MALLET 

 

IV – QUESTIONS DIVERSES 

Questions récurrentes :  

 Comment recruter ?   

 Comment endiguer la dégringolade des adhérents ? 

Il faut certainement utiliser davantage internet comme moyen de communication 

 Mr Reszka qui s’occupe d’une grosse association d’anciens étudiants nous 
suggère de demander à chaque amicaliste de rechercher des anciens élèves 
arrivés à l’âge de 60 ans (c’est à ce moment là que l’’on commence à 

s’intéresser au passé). 

 De leur parler de l’amicale et de les faire entrer si possible 

 Pourrait–t’on intégrer d’office les jeunes bacheliers en ne leur faisant pas 

payer la cotisation pendant un ou deux ans ? 

L’assemblée générale se termine à 19 h 30 autour d’un copieux apéritif offert 

aimablement par le lycée. 
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11 NOVEMBRE 2021 

Afin de permettre aux élèves de participer à cette manifestation c’est le 10 

novembre à 10 heures que nous nous sommes retrouvés dans la cour du 

lycée. 

 

Les anciens combattants et leurs porte-drapeaux, les élèves et leurs 

professeurs d’histoire, les autorités civiles et militaires et les représentants 

de l’Amicale ont écouté avec attention et la gravité qui convenait, le 

discours de Mme le proviseur. Un groupe d’élèves a lu des lettres de poilus, 

moment rempli d’émotions.  

 

Un autre groupe de jeunes élèves engagés au SNU (Service National 

Universel) en pantalons bleus et chemisettes blanches, malgré le froid ont 

assisté avec le plus grand sérieux à cette matinée d’hommage rendu à nos 

anciens élèves morts pour la France. 
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Pour ma part j’ai récité un poème de Victor Hugo : « ceux qui pieusement 

sont morts pour la patrie ont droit qu’à leur cercueil, la foule vienne et 

prie, entre les plus beaux noms, leur nom est le plus beau ». 

 

 

    La Marseillaise et l’hymne américain ont retenti pour clore la cérémonie. 

                                                                                Suzette Jardry 
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Le lycée chemine... 
  

L’année scolaire 2021 fut encore marquée par la crise sanitaire que nous 

traversons, une année scolaire durant laquelle nous avons dû faire preuve 

d’adaptations pour maintenir la réussite de tous nos élèves et préserver la 

santé de l’ensemble des personnels qui œuvrent au lycée. 

L’engagement, l’investissement et l’assiduité sans faille des équipes 

pédagogiques et éducatives ont permis de présenter les élèves aux examens 

de fin d’année, validés par le contrôle continu, et obtenir de très bons 

résultats de réussite à la nouvelle organisation du baccalauréat. 

Avec plus de 600 élèves à la rentrée, le lycée Elie VINET maintient son 

attractivité et ses ambitions. C’est un établissement à taille humaine qui 

accueille les principales filières générales et la filière technologique. Une 

poursuite d’études au sein de l’établissement en BTS « gestion de la PME » ou 

en BTS « SIO » permet aux élèves demandeurs les plus méritants d’y accéder 

en formation initiale ou en alternance. Nos élèves bénéficient d’un cadre de 

travail favorisant la réussite. 

Notre ambition est de les aider à construire et à élaborer leur projet 

personnel, à leur donner les moyens d'atteindre ces objectifs afin qu'ils 

puissent affronter leur vie future en citoyens responsables et solidaires. 

J’invite les lecteurs à consulter le nouveau site du lycée  

https://lycee-elie-vinet.fr/ 

 il a été conçu par une équipe d’étudiants du BTS SIO du lycée lors de 

périodes de stages. Nous les félicitons pour leur investissement et la qualité 

de leur réalisation. Le site est régulièrement mis à jour pour présenter les 

nombreuses actions menées par les professeurs et les élèves. 

Vous pouvez notamment y découvrir : 

- dans le cadre du programme de Lettres de première, les élèves ont, à 

l'aide des chiffres publiés en 2020 par le Ministère chargé de l'égalité entre les 

hommes et les femmes, de la diversité et de l'égalité des chances, réalisé une 

réécriture de la déclaration des droits de la femme du citoyen d’Olympe de 

Gouges. 

- la rencontre avec l’auteure Camille Kouchner, venue parler de son livre 

: "La Familia Grande" et de l'inceste. 

- l’engagement citoyen des élèves face à la transition écologique : 

poursuivant leur constat et réflexion sur l’érosion de la biodiversité les élèves 

de première spécialité SVT sont investis dans la  plantation d’une haie avec 

https://lycee-elie-vinet.fr/
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trois essences locales : cornouiller sanguin, fusain, troène sur un espace du 

lycée d’une longueur de 34 mètres.  

La poursuite du projet se fera avec l’association « Jardins Respectueux » pour la 

mise en valeur des cours du lycée en favorisant l’éco conception et valorisation de la 

biodiversité. 

 

Enfin la transformation du lycée 

(Restructuration du bâtiment internat et de l’extension du bâtiment externat) se 

poursuit. Les travaux avancent, le nouveau bâtiment qui va accueillir les salles 

de sciences de l’ingénieur et des salles informatiques devra être opérationnel à 

la rentrée  2022. 

 

 

 

 

  

 

Nous sommes attachés aux valeurs de l’école laïque et républicaine seule 

garante de l’égalité des chances et du respect des convictions de chacun pour la 

réussite de tous. 

Marie Ledoux-Waldura, proviseure 
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Vous trouverez  ci-après le programme détaillé de la journée 

 Rendez-vous à Plaisance à 8 h 15 pour un départ à 8 h 30. 

 

 Une escapade en Charente Limousine, terre chère à notre présidente Suzette  

                             (Un petit coup de cœur pour Manot  (lieu de son enfance). 

 

 Nous vous invitons à venir nombreux partager cette belle journée. 

 Ci-dessous le menu qui sera servi au restaurant « Le relais d’Etagnac  (au pied du 

château).  

                                                                      

 

  

  

 

 

Cidre limousin 

 

Croustillant de boudin noir 
Aux châtaignes & pommes 
Sur petite salade aux herbes 

 
Pavé de bœuf 

& assortiment de légumes 

 
Assiette de fromages affinés 

Sur salade 

 
Tarte fine feuilletée à la mirabelle 

Café 

¼ de vin par personne 
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10 h 00—Visite commentée du château de Rochebrune 

Retranché derrière ses douves, ce château avec ses quatre tours 

d’angle (XVème siècle) abrite les souvenirs des campagnes 

napoléoniennes du   Général Comte Dupont, ancien propriétaire des 

lieux.  

A voir : la salle à manger et la salle des armes, les cheminées de 

pierre et les plafonds peints et décorés aux armoiries des Princes de 

Chabanais. 

12h 00—Déjeuner au restaurant à Etagnac            

14 h 30 —Trajet d’Etagnac à Confolens (17 km)  

15h 00—Promenade commentée en train touristique et musée 

Trajet au départ de Confolens jusqu’à Manot et retour (durée 2 h). 

L’autorail, d’une puissance de 825 chevaux, ne roule pas à plus de 

30 km/h et vous laisse le temps d’admirer les paysages de Charente 

Limousine.  

Pour faire l’aller-retour entre Confolens et Manot (18 km au total) il 

faut compter près de deux heures avec un arrêt dans la gare de 

Manot.  

Au retour un goûter vous sera réservé à la gare de Confolens. 

17h 30 —Fin des prestations et retour sur Barbezieux   

 

  

17h 30 —Fin des prestations et retour sur Barbezieux 
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Le sport au collège et au lycée 

Nous avons souvent mis en lumière les professeurs de littérature et les 

écrivains qu’ils ont inspirés par leur enseignement des belles lettres, mais 

je ne me souviens pas avoir fait la même chose pour le sport. 

Aujourd’hui nous allons tenter d’y remédier. 

Du plus loin que nos anciens se souviennent c’est Jean Ranson qui a laissé 

le plus grand souvenir. Sans doute parce qu’au-delà de ses qualités 

sportives personnelles, il a toujours été un homme de cœur, un résistant 

lors de la guerre 39-45, et le père de Jean-Guy, international de hand en 

même temps que dentiste, dont le gymnase en face du lycée porte le nom. 

Jean Audebert, disciple de Jean Ranson, lui a 

toujours voué ainsi que son épouse Jackie, une 

amitié et une reconnaissance infinie.  

Jean à l’image de son ami a donné l’amour du sport 

à de nombreux élèves.  

Dix d’entre eux sont devenus professeurs dans 

cette discipline. 

(Jean-Pierre Lemaigre, 

Bernard Etanchaud, 

Pierre Foissac, Bernard 

Goy, Rassalle, Jean-

Jacques Bourdarias, 

Hervé Othily et Guy 

Rolland….)  

 

Guy a particulièrement marqué le barbezilien en apprenant à nager à 

quelques 8000 personnes à la piscine municipale en participant à de 

nombreux marathons dont celui de Los Angelès en 1992. 

Chez les filles, qui a oublié Madame Mounier ? Personne ! 

Avec elle, nous faisions de l’athlétisme, du hand, du volley, du basket. Que 

de déplacements pour des matchs souvent gagnés et qui étaient pour nous 

les pensionnaires une occasion en or de mettre le nez hors des hauts murs 

du collège ! 
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Il y a eu aussi Madame Darrière, le couple 

Lafitte, perchistes de haut niveau, Jean 

Claude Cheisson, Henry Baratte et 

Françoise Decelle. 

Ces dernières années, j’ai personnellement 

côtoyé au CA du lycée Jérôme Boissinot 

qui a conduit les sportifs du lycée dans 

plusieurs compétitions où ils se sont 

distingués. 

Une nouvelle équipe de professeurs a fait sa rentrée à Elie Vinet cette 

année. Nous leur souhaitons de beaux succès à leur tour et la bienvenue. 

Je voulais vous parler aussi de sportifs qui ont enseigné ailleurs mais ont 

beaucoup fait pour les jeunes de Barbezieux dont ceux du lycée. 

Michel Manios (handball à Barbezieux – Fraternelle de Barret) 

Jacques Henry (champion de France d’athlétisme) 

Madame Jackie Audebert a bien voulu me confier deux photos de Jean, 

l’une dans son rôle d’enseignant et la seconde en tant qu’entraineur de 

football à Barbezieux.  

Bravo à tous, enseignants et élèves et vive le sport ! 

Suzette Jardry 

 

 

 

 

 

 
Beaucoup d’entre vous reconnaîtront : André Meuraillon – Hervé Othily 

Jean-Pierre Lemaigre – Bernard Etanchaud – Pierre Foissac – Bernard Goy 
Rassalle- Jean-Jacques Bourdarias – Guy Rolland sous la férule de Jean Audebert 
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Le sport dans les années 30 

Monsieur Joulie faisait fonction de professeur de dessin dans les petites 

classes et de gymnastique pour tous les élèves (mais par sexe). Les cours 

de dessin n’étaient pas d’un haut niveau artistique, mais les cours de 

gymnastique témoignaient d’une certaine compétence, je dirai même d’une 

compétence certaine. Monsieur Joulie enseignait d’après les principes de la 

gymnastique suédoise dans la cour des filles. 

                              

A nous les flexions, les rotations, les torsions, les fléchissements par 

mouvements décomposés, dans des positions variées, le tout ponctué de 

coups de sifflet impératifs. Mais après l’effort, le réconfort, la récompense, 

les exercices plus attractifs, le saut en hauteur, en longueur, les courses de 

vitesse, les courses de relais et les jeux de balle ou de ballon. A côté du 

préau des filles la salle de gymnastique, prévue pour pallier les 

intempéries, accueillait les barres parallèles, le trapèze, la barre fixe, la 

corde lisse, la corde à nœuds pour les bras flasques et les derrières trop 

lourds. 

Extrait du bulletin n° 18 – année 2002 – Jean Moreau 

 

Le sport dans les années 40 

La cour des filles, c’était aussi ce que nous aurions appelé aujourd’hui le 

plateau d’éducation physique : deux panneaux de basket-ball aux normes 

fantaisistes, et un sautoir, sorte de fosse creusée à même le sol par les 

élèves et remplie de sable. 

Deux poteaux mobiles et quelque peu bancals soutenaient la ficelle qui 

faisait office de barre de saut. Nous sautions avec nos souliers l’hiver, nos 
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espadrilles l’été, conservant même la blouse quand il faisait froid. Les 

survêtements n’étaient pas encore connus. 

Les plus doués sautaient en ciseau. Le gros de la troupe tentait de franchir 

la corde de face. Les performances s’en ressentaient, elles étaient 

médiocres. Ce n’était pas encore l’ère du rouleau, fût-il costal ou ventral, 

encore moins celle du fosbury. 

 

Pas de saut en longueur avec élan, et pour cause, il n’y avait pas de 

planche d’appel et la fosse de réception était trop courte. Alors notre 

moniteur nous initiait au saut sans élan. Je le vois encore retrousser le bas 

de son pantalon à hauteur de ses supports-chaussettes, et après un 

balancement de bras se lancer en avant en expirant bruyamment….Aaah ! 

C’était alors à nous de l’imiter. Nous sautions mal, mais nous sautions, et 

c’était l’essentiel. 

Au bout de la cour et en prolongement du préau, la salle de gym. 

Relativement vaste et bien éclairée, elle étonnait toujours les profanes que 

nous étions. Rien de semblable en effet dans nos campagnes de Haute 

Saintonge. Barre fixe, parallèles, cordes lisses ou à nœuds, trapèze…. 

Le trapèze avait toujours du succès en fin d’année scolaire, dans la semaine 

qui suivait le passage d’un cirque sur la place du Château : Bureau, Amar 

ou Pinder    

 

     

Combien d’entre nous après deux ou trois balancements se retrouvèrent-ils 

dans la sciure pour avoir tenté un rétablissement aussi téméraire que 

maladroit ? 
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La cour des filles, c’était enfin une porte de sortie sur la Nationale 10. Un 

portail y donnait accès. Il fallait passer entre une haie de noisetiers et un 

magnifique érable sycomore dont les samares, après un vol tourbillonnant, 

jonchaient le sol en automne. 

Nous franchissions cette frontière en deux occasions : s’entraîner quand il 

faisait beau aux courses de vitesse. Nous courions sur la chaussée et 

avions parfois le temps de disputer plusieurs séries entre le passage de 

deux voitures ! 

Et puis une fois l’an, un matin de mai, on nous faisait lever aux aurores 

pour assister au passage du Bordeaux-Paris. Nous attendions, avec 

l’impatience que l’on devine, l’arrivée de la caravane. Les forçats de la 

route, comme on les appelait, parcouraient à l’époque toute la distance 

derrière motos commerciales. Nous avons pu voir passer en quelques 

secondes des champions à renommée éphémère, et dont les noms 

sombrèrent vite dans l’oubli. Qui se souvient des Mithouard, Noret, Merviel, 

Moineau, De Caluwe…. 

Extrait bulletin n° 10 – Année 1994 -  Jean MICHELON 

 

L’EPS au collège de Barbezieux 

(1940-1946) 

A travers mes souvenirs 
 
 

Entré au collège Elie Vinet à Pâques 1940,  à l’époque on pouvait anticiper 

la rentrée « Julesferryenne » du premier lundi d’octobre pendant plus de 

deux années scolaires (11ème - 9ème) en ayant sauté la 10ème grâce à de 

bons résultats). Je suis l’élève de Mme Fournier, épouse du professeur de 

physique-chimie surnommé Butagaz en parfaite adéquation aux disciplines 

qu’il enseignait. Cette maîtresse d’école, très troisième République d’avant 

14, avec son béret vissé sur la tête, était réfractaire à toute activité 

sportive, tolérant seulement que nous courions sur les « allées » quand, à 

l’heure de la récréation, nous quittions le local qui nous hébergeait en 

attendant que la « soldatesque teutonique »-mon vocabulaire est celui 

d’alors –libère la partie du collège qu’elle avait investie.  

A la rentrée 42, j’accède à la « huitième » ; notre instituteur, Monsieur 

Acker, d’origine Alsacienne, formé en sa jeunesse aux rudes règles 

scolaires imposées dans sa province natale, par les Prussiens qui l’on 

annexée en 1871.  
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L’éducation physique emprunte ses méthodes aux pratiques militaires de la 

mise en rang, de la marche au pas, voire au maniement de bâtons, en 

guise d’armes, en vigueur Outre-Rhin. Certains après-midis, on eut droit au 

« plein-air » obligatoire que le gouvernement de Vichy, soumis aux 

influences de doctrinaires fascisants, adeptes des valeurs viriles de la vie 

physique, avait décidé à inscrire dans les horaires d’école. 

Il y avait aussi les sorties rurales pour chasser les doryphores, non pas les 

occupants parfois baptisés ainsi, mais bel et bien les parasites des pommes 

de terre promues base alimentaire en ces temps de « vaches maigres ». 

Rappel historique : la militarisation de la jeunesse sous Vichy ne fut pas 

l’apanage exclusif du pouvoir crypto-totalitaire des années 40-44. La 

naissance de la démocratique Troisième république, en 1881, 

s’accompagna, pour quelques années, de la formation de « bataillons 

scolaires » destinés à initier les élèves des écoles primaires au maniement 

des armes et à leur inculquer l’esprit de revanche contre la Prusse. 

En cours d’année, M. Acker, contraint de quitter son poste céda la place à 

Micheline Joulie, la fille de « Marius ». Je n’ai pas le souvenir de son 

intervention dans le domaine de l’EPS, mais plutôt celui, sans continuité 

véritable, me semble t’il, de séances animées par Mme Marteau, une autre 

enseignante qui fut présente un certain temps.  

En fin de scolarité primaire, c’est-à-dire en 7ème, nous fûmes confiés à Mme 

Petit, maîtresse encore jeune mais expérimentée. Je n’ai pas gardé en 

mémoire beaucoup d’éléments en rapport avec l’instruction sportive reçue ; 

par contre, je me rappelle de quelques séances d’entraînement pour 

apprendre à ramper.  

Encore une consigne de caractère militaire en rapport avec une conjoncture 

qui faisait pressentir des opérations guerrières sur notre territoire et dont 

confirmation fut apportée par l’évènement historique du 6 juin 1944. 

Octobre suivant : retour à « la normale ».  

Je ne devais prolonger au collège, ma scolarité que durant le « cycle 

d’observation » et au premier trimestre de 4ème, je n’ai pas oublié le 

sympathique M. Néhomme, époux d’une collègue de lettres : capé en 

équipe de France des amateurs, il était arrivé avec une réputation de grand 

joueur de football. J’évoquerai également M. Rambert, non moins 

sympathique ; toutefois, je n’arrive pas à le replacer dans mon cursus 

scolaire : primaire ou secondaire ? 
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Pour finir, je rappellerai brièvement les conditions matérielles dans 

lesquelles on dispensait l’enseignement de l’EPS. Sous l’occupation, 

confinés que nous étions dans le collège, seuls les élèves de second cycle 

avaient accès à la salle de sports aux installations modestes et anciennes. 

Les petites classes ne quittaient  guère les cours de récréation. 

A la libération, la pratique de l’EPS bénéficia d’un espace élargi. Des 

courses chronométrées furent organisées sur les Allées : on prit l’habitude 

d’utiliser le « stade de la gare », aujourd’hui, stade Christian Girard, en 

honneur à un camarade d’enfance mort pour la France - notamment les 

quelques annexes du terrain de football. Deux anecdotes à ce propos : 

l’une concerne la chute, sans dommage, que je fis du haut du portique à 

agrès ; l’autre a trait à des dons, pas toujours connus, du grand chanteur 

barbezilien François Deguelt « Loulou » comme on l’appelait en son enfance 

était très doué pour le sport. Nous l’admirions quand, en deux ou trois 

brasses, il traversait à la nage le sautoir,  sur creusé, vidé d’une partie de 

son sable et transformé en bassin empli d’eau,  profond de près de 80 cm. 

Des séances d’EPS furent parfois organisées au « Petit Pré » en contrebas 

du château. La municipalité acquit un champ pour l’aménager en terrain de 

sport vers le nord de la ville si ma mémoire est fidèle. L’on commençait à 

rêver de plan d’eau, de piscine, à défaut… 

Quittant ma ville natale, à la fin de 1946, je ne devais pas voir la réalisation 

de projets qui devaient permettre à Barbezieux de tirer gloire et profit 

d’aménagements et d’équipement sportifs à vocation éducative et ludique, 

apparus à partir de 1950. 

Maurice Mathieu 
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Pour mémoire, deux noms d’enseignants de l’EPS : en 1939, M. Lefeuvre, 

reconverti en kinésithérapeute après 1945 et en 1940, Mme Martineau, 
également intervenante à l’EPS. 

Je mentionnerai aussi que certains élèves du collège, tels Christian Girard, 

étaient inscrits à l’U.F.B. (Union Fraternelle Barbezilienne) non par 
militantisme catholique, mais pour bénéficier des facilités qu’elle offrait en 

matière de sport, tout spécialement pour le football. 
 

 

 

Le sport dans les années 41-43 

En ces années 41-43, nous allions sur le stade la Gare, pour une après-midi 

(en réalité 2 heures) de « Plein air ». Nous nous y rendions en ordre, en 

rang par quatre et en chantant, à la mode allemande. Mais ce n’étaient, 

heureusement, pas les mêmes chants mais plutôt « Buvons à l’aimable 

Fanchon ». Cela nous donnait une allure fière et martiale, à l’imitation de 

celle des « camps de jeunesse ». Je n’approuvais pas cette mode, une 

marque de servilité, à mes yeux ; aussi je m’arrangeais pour ne pas y 

prendre part, restant avec plaisir à l’arrière de la colonne, chargé de 

matériel ; cela me dispensait de marcher au pas et de chanter. Ceux qui 

m’ont bien connu savent que je n’y brillais pas.  

 

Je préférais la séance de sport. Rembert, un de nos professeurs, à cette 

époque, était un adepte de l’Hébertisme : vous vous souvenez encore de 

ces rangées de garçons qui déferlaient en « vagues » sur le plateau qui 

était pour nous le terrain de basket et qui exécutaient des mouvements 

précis et toniques, à un rythme toujours rapide et endiablé. Le promoteur 

de la méthode, Hébert, était un officier de marine instructeur qui avait 
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secoué pas mal de générations de marins. J’étais enchanté, - je ne sais ce 

que vous en pensez, car il y avait pas mal de tire au flanc - ; j’ai la ferme 

conviction que c’est à ces moments là et à  ces exercices que je dois ce 

tonus, une chance qui m’a permis de ne jamais connaître la fatigue, avant 

l’âge d’au moins 60 ans. Merci Commandant Hébert pour cette méthode 

tonique et si virile ! Nous pratiquions aussi le football l’hiver et l’athlétisme 

à la belle saison. La pratique de l’athlétisme était pour moi, plus 

passionnante car plus diversifiée ; elle était aussi intéressante car il était 

possible « d’accrocher » des points supplémentaires au Bac et cela dès 

l’écrit. Cette année là, nous eûmes pendant plusieurs mois, pour nous y 

entraîner, une jeune et ravissante prof de gym, Miss Barrière ; bien des 

potaches ont dû, le soir, rêver de passer la barrière ou de sauter la 

Barrière ! Certains dont je faisais partie, avaient une devise privilégiée 

« Citius, Altius, Fortius » - plus vite, plus haut, plus fort – ce qui 

représentait alors, l’idéal à atteindre, en course, saut et lancer. Cette belle 

devise, qui figurait sur la page de garde de tous mes bouquins, m’a 

longtemps inspiré. 

Il y avait aussi des copains, disciples, d’une éthique d’inspiration plus 

rabelaisienne, « fais ce que voudras » et ces adeptes se réunissaient autour 

du stade, souvent sous les tribunes où ils pouvaient s’entraîner » sans être 

vus. Il y avait là, des joueurs de belote, des fumeurs, des dragueurs. 

Certains sont devenus de grands spécialistes ; notre ami J.R était un as 

dans cette belle spécialité de coureur-sauteur, ce qui ne l’a pas empêché 

d’être champion d’Académie au saut en hauteur, à Poitiers. Ce fut d’ailleurs 

une belle journée pour les athlètes de notre Collège, avec les Laquintinie, 

Tijoux, Leloup, Nivet etc. ; j’en oublie peut-être ; qu’ils me pardonnent ! 

Deux de nos camarades filles furent également championnes de l’Académie 

de Poitiers : les charmantes Josette Chapoulie au poids et Lucette Meunier 

au saut en hauteur. 

Extrait du bulletin n° 15 – année 1995 – Pierre Nivet 
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Le sport fin des années 60 

Quand nous avions deux heures de sport nous nous rendions souvent en 

chantant des « marches » au bout de la rue des Basses Douves, là ou se 

trouve l’actuelle caserne des pompiers. Nous nous mettions « en tenue » 

en nous cachant et en piaffant (car les garçons attendaient) dans un réduit 

obscur, ce qui nous obligeait à laisser la porte entrouverte. Pour la course, 

notre pied prenait appui sur une pierre tombale ; normal, nous étions sur le 

site d’un ancien cimetière. 

Arrivées dans les grandes classes nous nous rendions au stade de la gare, 

plus proche de l’établissement et aussi plus imposant, c’était un vrai stade, 

avec, bien que sommaire, de vrais vestiaires. 

Et puis il y avait la « gym » pendant laquelle « on reprenait son souffle » : 

moment de détente avec Madame Mounier qui était un peu la confidente 

des adolescentes que nous étions et qui n’avait pas sa pareille pour nous 

faire répéter le spectacle de fin d’année. Elle était à la fois scénariste, 

metteur en scène, costumière, maître de ballet. C’est ainsi que, salle du 

château, nous dûmes danser trois fois « la légende de la Forêt Viennoise » 

sous les applaudissements fournis et les rappels des spectateurs, en 

majorité parents d’élèves. 

Les jeudis, cette pédagogue se transformait en animatrice et recevait 

« Chez Raffenaud » ceux qui le voulaient. Il y avait une grande salle 

d’activités où l’on pouvait jouer avec ses enfants, faire de la gym, des 

pirouettes, du théâtre, bref, on dirait maintenant « se lâcher ». Nombre 

d’adolescentes ont appris de cette avant-gardiste « les choses de la vie », 

celles dont à l’époque nos mamans n’osaient ouvertement parler. Bien sûr, 

comme toutes les adolescentes, il nous arrivait d’enfreindre le règlement ou 

de créer des situations que nous jugions comiques pour faire rire les 

copines.  
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Nous allions répéter « les mouvements d’ensemble » pour la grande fête de 

l’été à laquelle participaient toutes les écoles du canton. 

 

              

 

Garçons en chemise et short blanc, filles en tunique immaculée défilaient 

dans les rues puis devaient, sur une musique donnée, accomplir une 

gestuelle précise mais qui pouvait varier selon l’interprétation du maître ou 

de la maîtresse, ce qui donnait quelques variantes selon l’école du canton 

représenté. J’ai le souvenir de ces fêtes au stade de la gare, aux petits près 

et au coin du café des Charentes. 

Extrait du bulletin n° 23 – année 2007– Claudette Mallet 
 

 
Collège de garçons Barbezieux 1954-1955 

Deux professeurs côte à côte   

Monsieur DESCHAMPS professeur de gymnastique en tenue sportive  
 Monsieur Bordes professeur d’histoire et géographie 
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L’EPS au lycée de Barbezieux 

de 1954 à 1963 

Souvenirs : 

Pas d’équipements, juste une petite pièce avec des cordes à grimper, un 

plinth en bois, un tremplin en bois, des tapis brosses, quelques poids. 

Les vestiaires : les tribunes du stade de foot 

ouvertes à tous les vents. 

Les cours : époque de la méthode naturelle : on 

utilisait ce que nous offrait la nature (bambous 

pour le saut à la perche, tiges de noisetiers pour 

le lancer de javelot….) 

Pour les sauts réception sur le sable. 

Fête de fin d’année, les Landis, sorte de 

mouvements d’ensemble 

répétés pendant les cours 

d’EPS et présentés à la 

population barbezilienne 

avec défilé en ville et 

élèves habillés en blanc. 

Pas de piste si ce n’est un semblant à l’emplacement des pompiers (ancien 

cimetière). 

Possibilité de jouer au foot. 

Les professeurs : Monsieur LAFITTE  - Madame MOUNIER – Monsieur 

AUDEBERT - Monsieur RANSON. 

Départ du lycée en 1963 en tant qu’élève, retour en 1968 en tant que prof 

avec comme collègue : Madame CAMOU – Monsieur ROBERT  - Madame 

MOUNIER  - Madame DECELLE. 

En 1968, j’ai trouvé un gymnase neuf, un plateau d’EPS, un stade avec une 

piste, des tapis en mousse de quoi travailler en toute sécurité. 

Départ du lycée en 1971 

Bernard ETANCHAUD 
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LA GYMNASTIQUE 

Je garde un souvenir bien lointain de mes années collège de 1956 à 1962. 

Cependant certains me reviennent à la mémoire, en particulier les cours de 

gymnastique qui se passaient alors, anciennement à l’école supérieure des 

filles, rue Trarieux. 

Notre professeur s’appelait Madame Cécile Mounier, de 

taille moyenne, mince, volontaire et résistante. Les cours 

avaient lieu dans une salle ou préau, avec des installations 

très sommaires pour les activités sportives. Les séances de 

gym duraient une heure par semaine puis deux heures en 

suivant appelées : plein air. 

Parfois l’été, lorsqu’il faisait très chaud, nous restions 

dehors, assises à l’ombre par petits groupes, avec comme 

activités : bavardages, rires, repos.  

Je me souviens, un jour de mauvais temps, nous étions 

restées dans la salle ; elle a mis un disque et pendant que 

la musique se faisait entendre, elle a commencé à danser, 

ce n’était pas une professionnelle, mais elle était agréable à regarder.  

Nous étions étonnées et admiratives. Nous assistions à la création de 

ballets et nous étions toutes concernées. Ensuite, en effet, on a donné  des 

représentations « au théâtre de Barbezieux » et « aux petits près ». La 

mise en scène, la musique, les costumes, la chorégraphie : elle gérait les 

moindres détails, qu’elle maitrisait avec passion. Un jour, nous apprenons 

son départ, elle était mutée dans un autre établissement scolaire. 

Pourquoi ? 

En 1962, j’ai quitté le lycée. Les années se sont succédé, j’ai cessé toutes 

relations avec les « anciens ». Une page était tournée, tout le monde 

vieillissait et avait des occupations très variées. 

En 2006, cependant je me suis inscrite à l’Amicale des Anciens Elèves du 

Collège et Lycée Elie Vinet qui organisait une excursion puis un repas à 

midi au restaurant « le château » à Barbezieux.  

Je suis arrivée en retard. Je me suis installée à la table qui m’était 

attribuée ; une femme me laissa passer et me dit :  

- « Madame, j’espère que nous allons nous entendre » ? 

Qui était-ce ? 

Alors je l’ai reconnue.  
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- « Vous êtes Madame Mounier, autrefois, professeur de 

gymnastique » ?  

- Oui, et vous ? : 

- Michelle Richet 

- Oh, la fille de la sage-femme ; c’est elle qui m’a toujours 

accouchée, et j’étais une bonne cliente, j’ai eu 9 enfants. » 

Nous avons parlé sans arrêt du passé. On mangeait sans faire attention au 

contenu  de notre assiette et je suis incapable de me rappeler le menu. 

C’était des retrouvailles après une soixante d’années. 

Merci, Madame, pour les bons moments que vous nous avez offerts 

pendant les cours de gym que pourtant je n’aimais pas beaucoup, mais 

grâce à vous, faire du sport était un plaisir. 

Michelle Richet-Patureau 

 

Bouquet de souvenirs d’EPS 
Des années 60-66 

 

En ce temps là, 3 heures hebdomadaires nous étaient accordées, réparties 

en deux heures consécutives, dites « Plein Air » et une heure isolée, 

consacrée exclusivement à de la gymnastique. 

Les premiers souvenirs sont « empoussiérés » au sens propre comme au 

sens figuré. Dans les deux gymnases pratiqués, tant celui de la rue 

Trarieux que celui de la rue Thiers ! 

En effet, les tapis étaient saturés et au moindre mouvement sur eux, un 

nuage de poussière nous enveloppait ! 

Mais la poussière ne cache pas tout ! 

Notre génération a connu plusieurs professeurs d’Education Physique et 

Sportive, dont : 

Madame MOUNIER – Monsieur CHEISSON – Monsieur J. RANSON – 

Monsieur Jean AUDEBERT – et Madame DARRIERE, dont on se 

disait : « comment peut-on être si bien coiffée et être prof de 

gym ? » car son carré était toujours parfait, même en plein air ! 
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Monsieur RANSON   –   Madame MOUNIER   –   Mme DARRIERE 

Très impliqués dans l’avenir de leurs élèves, les professeurs d’EPS 

proposaient à celles et ceux qui le souhaitaient un entraînement spécifique 

pour obtenir le concours au CREPS. 

Mais, après l’abandon au bout de 3 mois d’une élève qui avait été admise, 

cet accompagnement fut supprimé ! En 1965, 6 candidats se sont 

présentés (3 filles et 3 garçons), non préparés et un seul a été admis ! 

Quelle déception pour les autres ! La preuve : on en parle encore !!! 

Les souvenirs des cours sont divers et variés : 

 Les uns se souviennent d’une ronde, assis sur l’herbe du terrain 

autour du professeur pour discussions et échanges,  

 Les autres évoquent la corde, le cheval d’arçons, les barres parallèles, 

la poutre, les matchs de volley et de hand que certains allaient 

disputer à Cognac ou Angoulême 
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  Tous se souviennent d’avoir appris à nager avec Monsieur Audebert à 

la piscine municipale. 

           

 Les spectacles de fin d’année ont aussi marqué les esprits ! qu’ils 

soient au château ou au « p’tit pré »… ont été citées la danse du feu 

sur une musique de Manuel de Falla ou une danse folklorique de 

Pologne 

 

On peut reconnaître 
 
En haut : M.Thérèse Thomas - Chantal Pineau -  Annie Moulinier - 
2ème rangée du milieu -Nicole Cousseau – Henriette Oizeau – Josette Royer 
1ère rangée : Mme Darrigue – Michel JAUD - Marie Hélène Durand – Micheline 

Othily  Brigitte Menier – Annie Chaillé – Annette Kûhn 
 

A vous de continuer ! 
 

 

Fête de fin d’année au p’tit pré  - 1960 
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Un autre moment fort de l’année, c’est le match « prof-élèves » avec la 

présence de tous les élèves du lycée comme spectateurs 
 

      
 

Quel bon moment avons-nous passé à retrouver tous ces souvenirs ! 
 

8 anciens et anciennes du Lycée Elie Vinet 
 

 
 

Pendant les années 60, le sport roi était le football en dehors et pendant les 
heures de Plein-Air ! 

 
Il faut savoir que dans ces années (63-64) une équipe a marqué les 

esprits : 
C’est l’équipe junior du lycée, deux fois championne d’Académie. 

(Nous sommes désolés pour la mauvaise qualité de cet article de presse mais nous 

n’avons pu retrouver la photo) Cette équipe était composée de : 
 

 
 

Hervé Othily – André Rautureau – Moïse Thomas – Bernard Goy 

Jean Audebert (entraineur et professeur de gym au lycée de Barbezieux) 
Accroupis de gauche à droite : Jean-Claude Neveu – André Meuraillon        

 Robert Duhaut – Jean-Michel Bordes – Michel Munllo 
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Jean Audebert et André Meuraillon quelques années plus tard toujours 

amoureux du ballon rond pour les 100 ans du club de Barbezieux. 
 

 

 
 
Cette équipe fut une pépinière d’excellents joueurs : 

 Hervé OTHILY a joué aux Girondins de Bordeaux et à l’ASA d’ANGOULEME 
 André MEURAILLON a fait carrière au GALLIA GOND PONTOUVRE en 

honneur 

 Jean-Michel BORDES en Promotion de ligue à MONTGUYON 
 Et enfin Bernard GOY fut stagiaire PRO à l’AS Saint Etienne comme gardien. 

 
Pour les purs amateurs de foot, il faut savoir qu’en 1962, le Brésil disputait la 

Coupe du Monde contre la Tchécoslovaquie (2-1) avec dans les buts un certain 
Pavel KOUBA (spécialiste des longs dégagements jusque dans le but adverse !) qui 
est venu à l’ASA d’Angoulême et qu’en 1966 l’équipe de France souffrait en 

Angleterre avec cependant de très grands joueurs comme P ; Gondet, B. Blanchet 
sans oublier Robert Herbin. 

 
Gérard Couillaud 
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Rentrée scolaire 2021 
un petit mot de l’équipe des professeurs EPS du lycée 

L'équipe des enseignants d’Éducation Physique et Sportive du Lycée Elie 
Vinet s'est toujours illustrée par son grand dynamisme et sa grande 

implication au service de nos élèves. 

 L'année passée, c'est avec beaucoup de tristesse que nous avons vu un de 
ses piliers, Yves Dourthe, nous quitter pour une retraite bien méritée après 

avoir usé les parquets du gymnase pendant de nombreuses années. 
 

C'est donc ainsi que Jérôme Boissinot, professeur d'EPS et coordonnateur de 

l'équipe a eu le plaisir d'accueillir une nouvelle collègue : 

Emilie Courty. Madame Courty est venue en famille poser ses valises dans 
notre jolie ville de Barbezieux après avoir exercé son métier à Nantes. 

 
Pour compléter l'équipe, un grand vent de fraîcheur est arrivé avec la 

nomination d'une jeune enseignante stagiaire pleine d'enthousiasme :  

Amandine Brin-Bachelier 

C'est donc une équipe au complet, largement renouvelée, qui assure 
aujourd’hui des cours d'EPS de grande qualité pour tous nos élèves. La très 
bonne entente de ces professeurs a également permis de redynamiser notre 

Association Sportive qui propose aujourd'hui de nombreuses activités, 
notamment pour nos Internes. 
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De Dubai….Au Lycée Elie Vinet 
« Connectons les esprits et construisons le futur ! » 

 

A l’heure de l’exposition Universelle qui se déroule à Dubail, aux Emirats Arabes 

Unis, jusqu’en 2022, notre numéro se doit de consacrer quelques lignes à cet 

évènement planétaire. 

Avec l’ambition d’être une plateforme de partage d’une vision durable du 

développement de la planète au service des générations actuelles et futures, 

l’édition 2020 qui a été reportée à cette année, promet de susciter les curiosités et 

de surprendre les esprits. 

« Connecter les esprits, construire le futur » : il s’agit d’un programme 

d’ouverture, de nouvelles énergies renouvelables, porteur d’enjeux culturels, 

scientifiques et industriels, dans lesquels vont s’investir nos lycées et étudiants. 

A ce titre nos jeunes ambassadeurs, Jessica Préalpato et Thomas Pesquet, 

forment un duo de choc pour incarner la France ! 

 

 

Jessica Préalpato, cheffe pâtissière du restaurant Alain Ducasse et Thomas Pesquet astronaute 

français de l’ESA sont les, Marraine et Parrain du Pavillon France. Désormais visages du Pavillon, ce 

duo de choc incarne pleinement l’audace et l’art de vivre à la française, valeurs portées par le pavillon 

(photo Mathieu Delmestre) 

   

L’ambition du Pavillon France est de 

déclencher chez les visiteurs 

l’inspiration : faire émerger des idées, 

des envies ou des émotions, susciter 

l’engagement, incarner des innovations.  

Placées sous le signe du progrès, de 

l’innovation et de la création, l’expérience visiteurs s’articule autour de la lumière. 

Ce thème fédérateur est présent depuis la genèse du projet, tant dans 

l’architecture du Pavillon que dans les thématiques de ses expositions et de sa 
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programmation évènementielle. Cette programmation événementielle permettra 

aussi de valoriser les innovations françaises et offrira une plateforme 

d’internationalisation à nos entreprises. 

Construire le futur et avec 3 sous-thèmes durabilité, opportunité et mobilité. 

Le pavillon France, avec pour thème spécifique « Lumières, Lumières », sera situé 

sur la zone mobilité en face du Pavillon émirien conçu par Norman Forster. Il 

portera la vision de la France à l’international et sera également une vitrine 

exceptionnelle pour renforcer la présence française sur les enjeux culturels, 

scientifiques et industriels. 

A la suite du report de l’exposition et face à la crise sanitaire majeure, la France 

prend ses responsabilités et s’impose à l’international comme l’un des acteurs 

leaders du changement. Le Pavillon France se fera l’écho de cet acte 

d’engagement vers la construction d’un nouveau modèle économique, social et 

culturel, à travers 3 valeurs : 

 Audace : agir et innover pour construire le monde de demain 
 Optimisme : redéfinir le progrès pour construire un monde meilleur 

 Collectif : mobiliser le collectif pour penser le monde de demain 
avec toutes ses diversités. 
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Retour aux sources  
Ne dit-on pas «revenir sur les lieux du crime», où «sur le théâtre de ses exploits»? 

Le passé m’a rattrapée pour mon plus grand bonheur. 

J’emploie le vocable crime, c’est évidemment un peu exagéré ! Car, avec ma 

compagne de «forfaits» (que vous connaissez !...mais oui, elle alimente 

d’anecdotes notre revue annuelle), nous n’avons commis que de petites entorses, 

expression de l’espièglerie de notre jeunesse. 

Bien, maintenant que vous l’avez identifiée,  je vais vous raconter: 

La période post lycée m’a conduite à Paris, où ma Maman vivait déjà depuis 

quelque temps. Notre capitale fut donc pour moi le cadre d’années d’études, de 

vie de jeune fille, de vie maritale et professionnelle, et de 3 ans de retraite active. 

Mais ce fut aussi la bonne surprise de retrouver mon amie de lycée, évoquée ci 

dessus, ma compagne de forfaits, qui menait de son côté sa vie parisienne. 

Durant toutes ces années, si heureuses de ces circonstances, et avec nos bases 

barbeziliennes, nous nous sommes côtoyées, avons vu naître et s’épanouir nos 

enfants, partageant souvenirs et fous rires, dansé aux guinguettes à Joinville le 

Pont (Pon-pon…), joué de longues parties de tarot, etc., échangé et grandi, mûri, 

jusqu’à notre cessation d’activité professionnelle. 

Quand la retraite nous a fait retrouver notre Charente, alors là, la boucle était 

complète, et bien sûr, mon amie, connue et devenue ma complice en ce 1er jour 

de rentrée scolaire 1958, est toujours dans mon horizon et mon cœur. 

MAIS CE N’EST PAS TOUT! 

Il y a quelques années, par un jour de pluie, le hasard (c’est bien le nom que 

prend Dieu lorsqu’il veut garder l’anonymat?), me souffle d’aller à la séance de 

18h au cinéma de Barbezieux. 

Assise tout en haut, au dernier rang, je vois arriver une dame de mon âge, 

élégante, cheveux courts,  se dirigeant elle aussi vers le dernier rang. Nos regards 

se croisent, mon cœur et mon cerveau s’emballent: je la connais ! Mais qui est-

elle ? 

Nous nous regardons, je lui dis: «Nous nous connaissons ?» Et lorsqu’elle me 

répond  (je ne sais plus quoi d’ailleurs !) sa voix est un révélateur ! Devant moi 

réapparaît une ado de 13 ou 14 ans, brune, deux longues nattes dans le dos, qui 

s’assoit près de moi. Son nom est évident et je n’ai rien oublié. 

Les années lycée ressurgissent et défilent avec précision dans ma mémoire et 

nous nous embrassons avec ce grand bonheur d’années retrouvées, submergées 

de souvenirs et d’émotions. 
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Ce jour là le film ne nous a pas vraiment absorbées ! Aucune importance, nous 

avions tellement mieux ! 

Ce jour de retrouvailles inattendues fut suivi de nombreuses autres rencontres, et 

notre amitié, enracinée à l’enfance, devint profonde, sincère, nous appréciant 

mutuellement, nourries des mêmes valeurs. 

Mon amie n’a pas quitté la région, y réalisant sa vie personnelle et professionnelle. 

Cela a engendré pour elle une continuité en amitié  avec d’anciens élèves du 

lycée, concrétisée par des journées festives agrémentées de jeux et de bons 

repas. 

Lors d’une de ces journées, mon amie m’a invitée à partager et retrouver «les 

anciens»: quel bonheur d’y revoir ces personnes que je n’avais jamais oubliées et 

de revivre avec elles nos années lycée! 

Les visages, les yeux, tout m’étaient familiers 
Enfouis dans ma mémoire 
Au delà du conscient 
C’est pourquoi il faut croire 
Aux bienfaits du présent. 

 

Associée à ce rituel de rencontres régulières, j’ai désormais  la joie de vous 

retrouver. Ensemble, mêlant passé et présent, nous sommes espiègles comme à 

12 ans ... Et notre pensée se tourne vers nos très proches amis, qui, de là-haut, 

nous sourient. 

Amis de lycée, je vous dis aujourd’hui, combien m’est précieuse notre grande 

amitié, que vous êtes beaux, drapés de notre enfance, et de ce qui nous lie et ce 

qui nous enchante. 

Amis et Association, je vous dis «Merci» de nous avoir réunis. 

 

                                                                Marie-Claude DROMARD-MESLIER 
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NECROLOGIE 

Michel TROCHON 

Juste un an après le décès de son épouse Nanou, notre ami Michel 
Trochon nous a quittés à son tour en juillet 2021. 
Fidèle adhérent de l’amicale, toujours bienveillant et affable, nous 
avions évoqué son adolescence barbezilienne dans le bulletin 
précédent, numéro 37. Grand sportif, il faisait partie (c’était le goal) 
de l’équipe de foot du lycée et du club de Barbezieux dans les années 
60. 
Pharmacien à Baignes, puis à l’hôpital de Barbezieux, il s’installa au 
moment de sa retraite à Royan. 
Nous sommes bien tristes à l’idée de ne plus voir ce grand gaillard 
souriant et nous exprimons nos condoléances à sa famille. 
 

 
 

Jean-Claude VERDAUT 

En août 2021, Jean Claude nous a quittés en toute discrétion et 
simplicité, comme il avait vécu. C’était une figure barbezilienne, 
intarissable sur l’histoire de sa ville, qu’il connaissait par cœur tans il 
l’avait arpentée durant sa vie.  

Il y exerça avec passion son métier d’horloger bijoutier dans son 
magasin situé en haut de la rue Marcel Jambon, secondé par 
Françoise son épouse et sa plus dévouée collaboratrice. Avec sa loupe 
d’horloger vissé sur l’œil, il en a réparé des montres et des pendules ! 

Gaucher redoutable, il joua pendant de longues années au Ping pong au club de l’U.F.B. 
Ses aptitudes de conteur vont nous manquer et nous pensons beaucoup à sa femme et ses 
enfants. 

 

Guy FORGET 

 

Elève du Lycée en 1953-54 et 55, Guy a exercé son métier d’électricien 
auto à Barbezieux. Guy s’intéressait à tout, je l’ai rencontré au 
comité de jumelage, à la société archéologique car il adorait 
l’histoire : en particulier la période de la résistance 39-45. 

 Il incarnait la discrétion et la gentillesse, sa longue silhouette va 
nous manquer, sa disparition tellement soudaine nous laisse un 
grand vide. 
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Jean BERGERON nous a quittés ; il habitait le logis de Luchet à Criteuil la Magdeleine 
depuis qu’il avait pris sa retraite de sous préfet. 
Au collège de 1940 à 1946, il a toujours été un fidèle adhérent de l’amicale. Nos condoléances 
à sa famille. 
 

 

Michel REY   

   

Mme Rey, née Jacqueline Naulet, fidèle amicaliste vient de perdre 
en mars 2022 son mari, bien connu à l’école Jacques Prévert où il fut 
instituteur de longues années. 

Nous lui exprimons à elle et à sa famille, notre tristesse, nos 
condoléances bien vives et l’assurons de notre amitié. 
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Présidente d'honneur 

Mme BUI QUOC Marie Claude 

 

80, rue Victor Hugo 

 

16300 

 

Barbezieux 

 

Président de droit 

Mme LEDOUX-WALDURA Marie 

 

Proviseure du Lycée Elie Vinet 

 

16300 

 

Barbezieux 

 

Présidente 

Mme JARDRY Suzette 

 

Saint Seurin 

 

16300 

 

Barbezieux 

 

Vice-présidente 

Mme ROUSSILLON Josette 

 

9, rue d’Hunaud 

 

 16300      Barbezieux 

 

Secrétaires 

Mme BUI QUOC Marie Claude 

 

Mme PATUREAU Michelle 

 

80, rue Victor Hugo 

 
1, rue du Commandant Foucaud 

 

16300 

 

16300 

 

Barbezieux 

 

Barbezieux 

 

Trésoriers 

Mr MEURAILLON André 

 

Mme TURPIN Marie-Claire 

 

7, rue du capitaine Souil 

 

20, rue du Docteur Meslier 

 

16300 

 

16300 

 

Barbezieux 

 

Barbezieux 

 

Membres    

Mme BRILLET Nicole Chez Guérin 16300 Lagarde/né 

Mr DELAGE Yvan 

Mme DENIS LUTARD Jeanine 

Le Maine Garraud 

31, chemin de la Botte Melle 

16360 

86000 

Condéon 

Poitiers 

Mme DROMARD Marie Claude 

Mme FURET Georgette 

Mr LANDRY Pierre 

Le Cottage - Le Breulis 

1, champagne de Teurlais 

Place de l'Horloge 

17210 

17270 

16360 

Chevanceaux 

St Martin d’Ary 

Baignes 

Mme LASSIME Annie 

Mme LE NEILLON Monique 

5, le Plain 

2, chemin de L’Oisillon 

16360 

16300 

Baignes 

Barbezieux 

Mme MAILLET Hélène 45, avenue Félix Gaillard 16300 Barbezieux 

Mr MENANTEAU Pierre 27, av. du Général de Gaulle 16300 Barbezieux 

Mme RESKA Françoise                                259, rue de Basseau                       16000     Angoulême 

 
Cliquez ici pour accéder à l'ensemble  
      des documents du collège 
       puis lycée de Barbezieux 

 Cliquez ici pour accéder 
      au site de l'Atelier  
    Histoire Elie Vinet ! 

https://atelierhistoireelievinet.fr/index.php/documents-du-college
https://atelierhistoireelievinet.fr
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Les adhérents à l'amicale - Année 2022 

NOM NOM de jeune fille 

ou/et prénom 

Années 

scolaires 

Profession Adresse Téléphone 

Mme ARNAUD GAUTHIER Micheline EPS lycée 37-
44 

Institutrice retraitée 60, route de Jonzac   

16300 BARBEZIEUX 

05 45 78 20 48 

Mme ARSICAUD DESMIER  

Marie-Thérèse 

EPS 41-45 Receveur des PTT  
retraitée 

14, rue du Petit Pont 

17520  NEUILLAC 

05 46 70 22 72 

Mme AUSONE MARCEAU Suzanne EPS 45-51 Clerc de notaire 

retraitée 

Fontclose  

16300 BARBEZIEUX 

05 45 78 18 98 

Mme 
BARBOTEAU 

CARBONNEL 

Paulette 

 retraitée 2, boulevard Gambetta 

16300  BARBEZIEUX 

05 45 78 00 37 

Mme BARRET MORILLON  

Marie-Hélène 

58-65 retraitée 6, impasse Newton 

17110    ST GEORGES DE DIDONNE 
05 46 06 03 46 

Mme BATTU ROY Claudine 49-57 Directrice d'école 

retraitée 

6, rue Coustou  - 92160 ANTHONY 

cbattu3@wanadoo.fr 

06 15 36 38 10 

M. BELIER Christian 59-66 Agriculteur retraité 28, route de Baignes 

Le Mancou- 16300  GUIMPS 

05 45 78 92 74 

M. 
BETTANCOURT 

André  40-45  Employé 
d'assurances 
retraité 

17, rue Arthur Rimbaud 

93300 AUBERVILLIERS 

 

01 48 34 34 78 

M. BORDES Jean-Michel 54-61 Retraité proviseur Le petit Maine - 38, rue de Barbezieux 

Péreuil – 16250  VAL DE VIGNES 

jean-michel.bordes3@wanadoo.fr 

05 45  64 01 12 

M. BRILLANT Gaston Collège 33-38 Journaliste 27, rue de la Madeleine  

28200 CHATEAUDUN 

02 37 45 21 77 

Mlle BRILLET Nicole Lycée 58-65 Directrice 
enseignement 
catholique Charente 
retraitée 

Chez Guérin  

41, route de la Fontaine 

16300 - Lagarde sur le Né  

marie.brillet@orange.fr 

05 45 78 73 30 

Mme BUI -QUÔC BORDES  

Marie-Claude 

58-65  80, rue Victor Hugo  

 16300 BARBEZIEUX 

buiquoc.cuong@wanadoo.fr 

05 45 78 20 63 

M. CHAILLÉ DE 
NÉRÉ 

Joël Lycée 55-63 Cadre banque 

 retraité 

12, rue de l'Avenir  

 92260 FONTENAY-AUX-ROSES 

joel.chaille@laposte.net 

06 81 17 85 39 

Mme 
CHENUDIERAS 

GARDE Françoise Collège EPS 
43-49 

Négociant retraitée 33, rue d ’Hunaud   

16300 BARBEZIEUX 

05 45 78 09 32 

M. CHEVRIER Michel Lycée 57-64 Ingénieur agronome 

retraité 

27, route de Châteauneuf  

16440 NERSAC 

michel-roger.chevrier@orange.fr 

05 45 92 09 56 

Mme CONSTANT Francine Collège EPS 
50-56 

Cadre Comptable 12, rue sadi Carnot 

16300   BARBEZIEUX 

06 41 26 94 88 

Mme COUDERC ROBIN Jacqueline Collège 46-54 Directrice d’école 

retraitée 

50, rue Jenner   75013PARIS 

jacqueline.couderc75@gmail.com 

01 53 79 17 51 

06 18 01 25 36 

M. COUILLAUD Gérard 62-66 Viticulteur 3, chez Motard   

17520 ST  CIERS CHAMPAGNE 

09 75 34 01 74 

Mme COUILLAUD RAYMOND Danielle 63-67  3, chez Motard 

17520  ST CIERS CHAMPAGNE 

couillaud.gerard@orange.fr 

06 30 83 51 42 

M. COUSSAU Jean Claude Collège 49-56 Cadre commercial 8, rue Henri Desgrange 

40990 ST PAUL LES DAX 

jc.coussau@orange.fr 

05 58 91 30 39 

06 85 80 11 80 

Melle DEBIEN Monique 62-67 Retraitée professeur 

Histoire/géographie 

12, rue du Pontreau 

86000   POITIERS 

monique.debien86@orange.fr 

05 49 46 62 28 

Mme DEBONO LAZZERI Raymonde 58-65 Employée de mairie 

retraitée 

61, rue des Chardonnerets  

16300 BARBEZIEUX 

 

05 45 78 19 49 

mailto:cbattu3@wanadoo.fr
mailto:jean-michel.bordes3@wanadoo.fr
mailto:marie.brillet@orange.fr
mailto:buiquoc.cuong@wanadoo.fr
file:///C:\Users\Meuraillon%20D\Documents\Documents\mes%20dossiers%20%20ASSOCIATIONS\AMICALE%20DES%20ELEVES\2015%20-%20AMICALE\Documents\mes%20dossiers%20%20ASSOCIATIONS\AMICALE%20DES%20ELEVES\2012%20-%20AMICALE\AMICALE%202012\2012%20-%20BULLETIN%20AMICALE%20(POUR%20TIRAGE%20ZEROPHOT)\joel.chaille@laposte.net
mailto:michel-roger.chevrier@orange.fr
mailto:jacqueline.couderc75@gmail.com
mailto:couillaud.gerard@orange.fr
mailto:jc.coussau@orange.fr
mailto:monique.debien86@orange.fr
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Mr DELAGE  Yvan 1964-1967 Retraité banque 3, chemin garraud 

16360 CONDEON 

yvan.delage@orange.fr 

05 45 78 53 50 

06 60 56 44 25 

Mme DELAGE CHIRON Claude 50-55 retraitée 11, rue Gaudichaud 

16000  ANGOULEME 

05 45 72 93 32 

Mme DELAHAYE DUMONT Françoise 60-65 Agent assurance 4, Avenue de l'Europe 

16300 BARBEZIEUX 

francoise.delahaye@hotmail.fr 

06 12 87 51 20 

Mme DELAS URBAIN Anne-Marie 45-52 Professeur 21, rue Maurice Guerive   

16300 BARBEZIEUX 

am.delas@wanadoo.fr 

05 45 78 08 52 

06 70 63 71 64 

Mr et Mme  

DENIS LUTARD  

Robert  

Jeanine Boisumeau 

47-54  

Retraitée PTT 

31, chemin de la botte Molle 

86000   POITIERS 

05 49 01 29 29 

06 82 28 37 95 

Mr DESCOMBES Jean Michel 1950 - 1954  13, chemin de chez Raffenaud 

16300  BARBEZIEUX 

05 16 38 80 06 

Mme DROMARD MESLIER 

Marie-Claude 

1958-1965  Le cottage – 4, route du point du jour 

17210  CHEVANCEAUX 

marycottage@orange.fr 

06 83 41 81 43 

Mme DURAND BOUCHERIE Françoise 58-67 Diététicienne 6, rue Millière  

 33000 BORDEAUX 

06 77 49 96 93 

Mr ETANCHAUD Bernard 55-63 Professeur  EPS 
retraité 

Petit Bois Durand 

16120  CHATEAUNEUF 

06 99 88 16 32 

Mr FLORIANT Alain Lycée 58-66 Professeur retraité 6, Les Sourbiers 

17500  ST GERMAIN DE VIBRAC 

alain.floriant@aliceadsl.fr 

05 46 70 05 53 

 Mme FURET GAYETTE Georgette 50-55 Retraitée éducation 
nationale 

1, champagne de Teurlais 

17270  ST MARTIN D'ARY 

georgettefuret@gmail.com 

05 46 04 16 69 

06 81 96 07 48 

Mme GARNIER DELOMENIE Monique 57-65 Education nationale 
retraitée 

16, rue Pierre Viala   

16130 SEGONZAC 

05 45 83 44 29 

 

Mr GAZZO  

 

Guy 
 Boucan Canot 

35, chemin des 
mascarines 

ST GILLES LES BAINS 

97434  ST PAUL 

guygazzo@yahoo.fr 

02 62 24 58 77 

 

Mme GEZE 

 

CHAILLÉ DE NERE 
Annie 

57-65 Retraitée éducation 
nationale professeur 
des écoles 

9, Chemin de Maisonneuve   

86800 SEVRES ANXAUMONT 

annie.geze@gmail.com 

05 49 44 05 81 

06 25 62 35 44 

M. GIRARD Guy 56-64 instituteur La Font Maçon  

16360 REIGNAC 

05 45 98 09 24 

Mme JARDRY BARUSSAUD Suzette 50-54 Professeur d'anglais 

Retraitée 

Saint Seurin  16300  BARBEZIEUX 

jcsuzette@orange.fr 
05 45 78 27 81 

06 50 32 68 81 

 

M. LADURE 

 

Pierre 

 

Lycée 60-64 

 

Cadre de banque 

retraité 

14, rue Willy Blumenthal 

78160 MARLY LE ROI 

pierre.ladure@yahoo.fr 

01 39 58 86 79 

 

Mme LAMBERT 

 

DURAND Marie-Hélène 

 

Collège 58-65 

 

Pharmacienne 

58, avenue de Mérignac   

33700 MÉRIGNAC 

michel.lambert11@sfr.fr 

05 40 71 57 75 

06 16 50 18 35 

 

M. LANDRY 

 

Pierre Mathurin 

 

Collège 40-50 

 

Médecin retraité 

Place de l'Horloge   

16360 BAIGNES- Ste RADEGONDE 

landrypierre34@yahoo.fr 

05 45 78 40 65 

 

Mme LASSIME  

 

MOULINIER Annie 

 

57-65 

 

Gestionnaire retraitée 

5, le Plein 

16360  BAIGNES 

classime@orange.fr 

05 45 78 11 37 

 

Mme LEGER 

 

PERROCHON   
Geneviève 

60-66 Viticultrice retraitée 6, route des Bois Noirs  

Le grand bois Noir 16300  St Bonnet  

leger.perrochon@gmail.com 

05 45 78 24 37 

 

M. LELOUEY 

 

Michel 
 

42-55 

 720, chemin des Argelas 

06250  MOUGINS 

mariemichel17@hotmail.fr 

06 09 51 69 18 

Mme LELOUEY SYLVESTRE Monic 50-57 Podologue 9, rue de l’empereur 

45000  ORLEANS 

monic.lelouey@neuf.fr 

06 84 19 82 83 

Mme LE NEILLON FLORSCH Monique 59-62 Enseignante retraitée 2, Chemin de l'Oisillon  BARBEZIEUX 

monique.leneillon@free.fr 

05 45 78 87 75 

(liste rouge) 

mailto:yvan.delage@orange.fr
mailto:francoise.delahaye@hotmail.fr
mailto:am.delas@wanadoo.fr
mailto:marycottage@orange.fr
mailto:alain.floriant@aliceadsl.fr
mailto:georgettefuret@gmail.com
mailto:guygazzo@yahoo.fr
mailto:annie.geze@gmail.com
mailto:jcsuzette@orange.fr
mailto:pierre.ladure@yahoo.fr
mailto:michel.lambert11@sfr.fr
mailto:landrypierre34@yahoo.fr
mailto:classime@orange.fr
mailto:leger.perrochon@gmail.com
mailto:mariemichel17@hotmail.fr
mailto:monic.lelouey@neuf.fr
mailto:monique.leneillon@free.fr
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M. LIMOUSIN Jean Marie 48-58  7, Chez Mainguenaud 

16300  BARBEZIEUX 

05 45 78 16 68 

M. MAGUIS Guy Lycée 56-65 Comptable retraité 17, Le Ligat  

33710 BOURG/GIRONDE 

 

05 57 68 23 47 

 M. MAILLET Alban Collège 39-46 Viticulteur  retraité 45 Avenue Félix-Gaillard   

 

16300 BARBEZIEUX 

 

05 45 78 09 21 

 
Mme MAILLET PERRIER Hélène  Secrétaire 

administration .retraitée 

 

Mme MALLET 

 

DAVIAS Claudette 

 
51-58 

 

Professeur des 
écoles retraitées 

7 bis, Avenue Félix Gaillard 

16300    BARBEZIEUX 

jeunes.loisirs-services@orange.fr 

05 45 78 08 00 
06 31 62 92 82 

 

Mme MANIOS 

 

JUILLET Geneviève 

 
50-58 

 

Institutrice retraitée 

8 bis, rue Camille Samson 

17370   ST TROJAN LES BAINS 

michel.manios@orange.fr 

05 46 76 07 58 

 

M. MATHIEU 

 

Maurice 

 

40-46 

 

Chef d'établissement 

retraité 

107, rue du Général de Gaulle  

Les Glycines 

17110  - St Georges de Didonne 

05 46 06 40 16 

05 49 52 69 00 

 

M. MAYOU 

 

Michel 

 

Collège 45-52 

 

Principal de collège 

9, Les Hulinières   

50300 LE-VAL  SAINT PÈRE 

michelmayou@orange.fr 

02 33 58 18 42 

06 82 03 63 71 

 

M. MENANTEAU 

 

Pierre 

 
40 - 48 

 

Général CR. 

27, av. Général de Gaulle   

16300 BARBEZIEUX 

pierremenanteau16@gmail.com 

05 45 78 02 14 

Mme MENAUD OIZEAU Pierrette 58-67 Laborantine 

retraitée 

149 route du Val de Charente,   

 Bussac/Charente 

17100 SAINTES 

 

05 46 97 83 36 

M. MEURAILLON André 56-64 Directeur de banque 

Retraité 

Maire de Barbezieux 

7, rue du capitaine Souil – L’Oisillon 

16300 BARBEZIEUX 

ameuraillon@gmail.com 

05 45 78 16 34 

06 77 58 26 54 

 

Mme NAU 

 

ROBERT Danielle 

 

58-64 

 

Agricultrice 

Chez Texier  

15, chemin des six moulins 

16360    Reignac  

danina@orange.fr 

 

06 75 99 99 90 

M. NAU Bernard 62-67 Médecin 11, av. du 19 Mars 1962 

 17500  JONZAC 

05 46 48 27 71 

Mme NAU GAUTRIAUD Annie 65-70 Médecin du travail 11, av. du 19 Mars 1962  

17500  JONZAC 

05 46 48 27 71 

 

O’CONNEL 
 

MARTIN Monique 

 

60-68 
 5, rue des fougères 

17420  ST PALAIS SUR MER 

monique.oconnell@wanadoo.fr 

 

06 15 37 03 30 

Mme PATUREAU RICHET  Michelle  56-62 Retraitée 1, rue du commandant Foucaud 

16300  BARBEZIEUX 

brunopatureau@yahoo.fr 

05 16 38 84 91 

M. PAUQUET Bernard 56 - 65 Médecin La Grange ST Michel 

87, avenue de Vignola 

16300  BARBEZIEUX 

Bernard.pauquet@wanadoo.fr 

 

05 45 78 20 71 

Mme PERRIN Liliane 60-67 Retraitée 50, rue des rentes 

16100  COGNAC 

liliane.perrin016@orange.fr 

05 45 36 20 80 

06 72 25 32 49 

Mme PIGNON Andrée  46-52 retraitée 26, rue du Général Roguet   

92110 CLICHY 

06 87 56 09 39 

M. RAUTURIER Michel 69-75 Directeur Général 
Export 

6, route de Blanzac 

16300 SALLES DE BARBEZIEUX 

michel.rauturier@wanadoo.fr 

06 80 64 19 26 

 

Mme RESZKA 

 

GRZESIAK Françoise 

 

Lycée 62 - 64 

 

Professeur de  SVT 
retraitée 

259, rue de Basseau 

16000  ANGOULEME 

francoise.reszka@gmail.com 

 

06 88 33 91 80 

Mme REY NAULET Jacqueline EPS lycée 

 50- 55 - 58 

Institutrice retraitée 54, av. Félix-Gaillard  

16300 BARBEZIEUX 

05 45 78 02 70 

 

M. ROLLAND 

 

Guy 

 

Lycée   

1955 et 1960-62 

 

Professeur EPS 

retraité 

1, rue du capitaine Souil 

Les terres de l'oisillon   

16300 BARBEZIEUX 

leslie.rolland@wanadoo.fr 

 

06 81 33 01 13 

Mme ROUSSEAU DIEU Solange Lycée 

1960-1964 

Secrétaire retraitée 14, avenue Aristide Briand   

16300 BARBEZIEUX 

05 45 78 21 13 

mailto:jeunes.loisirs-services@orange.fr
mailto:michel.manios@orange.fr
mailto:michelmayou@orange.fr
mailto:pierremenanteau16@gmail.com
mailto:ameuraillon@gmail.com
mailto:danina@orange.fr
mailto:monique.oconnell@wanadoo.fr
mailto:brunopatureau@yahoo.fr
mailto:Bernard.pauquet@wanadoo.fr
mailto:liliane.perrin016@orange.fr
mailto:francoise.reszka@gmail.com
mailto:leslie.rolland@wanadoo.fr
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Mme 
ROUSSILLON 

ROYER Josette Lycée 

1960 - 1965 

Secrétaire  

Milieu hospitalier 

retraitée 

19, rue d'Hunaud 16300 BARBEZIEUX 

josette.roussillon@gmail.com 

 

05 45 78 21 78 

M. SAUVAITRE Daniel   LeTastet-16360 REIGNAC 

d.sauvaitre@tastet.biz 

 06 81 55 29 68 

 

Mme SCHIEBER 

 

LE NEILLON Christine 

  17 ter, avenue de Lattre de Tassigny 

33400  TALENCE 

christineschieber@gmail.com 

 

Mme SHAKI CIRAUD Danièle 51-58 Professeur  collège - 
retraitée 

24, rue de la Duboiserie 

17110 ST Georges de Didonne 

cirauddaniele@gmail.com 

06 11 84 18 99 

 

Mme TEXIER 

 

Marie-Claude 

 

1958 - 1965 

 

Enseignante 
retraitée 

4, rue Pierre Paul Riquet   appt 49 
33700 MERIGNAC 

marieclaude.texier@gmail.com 

06 73 29 29 71 

M. TURCOT Jean Collège 39-51 Officier général 

retraité 

Bretagne 1 - Rés. du parc de Lormoy  
91240 SAINT-MICHEL-SUR-ORGE 

01 64 49 39 65 
06 08 70 80 94 

Mme TURPIN PHELIPPEAU  

Marie-Claire 

Lycée 56-65 Employée de banque 

retraitée 

20, rue D'-Meslier  
16300  BARBEZIEUX 

marie.claire.turpin.358@gmail.com 

05 45 78 51 22 
06 82 68 25 26 

 

M. VERNINE 

 

Francis 

Col. lycée 

1948 -1958 

 

Représentant  

retraité 

B9, résidence Bois Joli 
62, av des Vergnes  

  17132  MESCHERS/GIRONDE 

 vernine.francis11@orange.fr 

06 28 95 51 85 
05 46 06 65 94 

 

Mme YONNET 

 

BORDES  Suzanne 

Collège  

1943 - 1949 

Secrétaire mairie 

Caissière C.E.P. 
retraitée 

Rue de l'Etang Vallier  
 
16480 BROSSAC 

05 45 98 70 37 
06 88 52 05 60 

 

 

Match du lycée en 1963 (profs-élèves) 
Qui pourra nous donner les noms ? « Travail de mémoire »  Allez au travail ! 
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